

Por un Sistema de Pensiones Público de Reparto y Tripartito.

2ª MARCHA FAMILIAR

NO + AFP

21 AGOSTO - 11:00HRS
EN TU CIUDAD

@NomasAFP - @NomasAFPs
@IndignadosAFP

@nomasafp www.nomasafp.cl

Como diría Victor Jara:
Vamos por Ancho Camino!!!

PUBLICACION GRATUITA

LA VOZ DEL CHIRIHUE

SAN JOSÉ DE MAIPO
QUINCENAL

AÑO 0. N°9 AGOSTO 2016

CABILDOS REGIONALES

LEER Y PASAR

PARA LA CONSTITUCIÓN, UNA CONVERSACIÓN

PÁG 2

EDITORIAL PÁG. 2

PARA LA CONSTITUCIÓN,

UNA CONVERSACIÓN

VESTIRSE CON ROPA

AJENA PÁG. 3

10 DE AGOSTO POPOLITANA
CACEROLAZO "NO + AFP"

PÁG. 3

UN PROGRAMA COHERENTE
PARA EL DESARROLLO DE UN
GOBIERNO COMUNAL EFICAZ.

PÁG. 4

PARA LA CONSTITUCIÓN, UNA CONVERSACIÓN

El pasado sábado 8 de Agosto finalizó, en todo Chile, la etapa participativa que entregará las Bases Ciudadanas para la construcción de una Nueva Constitución, participativa y escrita en Democracia. Como sabemos, lo hemos abordado en otros números, la actual Constitución es una Carta escrita por algunos eruditos que creyeron estar por sobre todos los habitantes de nuestro país.

Más de 200 mil personas debatieron cívicamente sobre los contenidos que se deberían incluir en estas Bases Ciudadanas, solo en la región metropolitana se congregaron en el Centro Cultural Estación Mapocho alrededor de 1800 personas (Un número mucho más democrático que las 4 personas que escribieron la actual).



Los participantes llegaron temprano para comenzar con la acreditación y su asignación de mesa. Alrededor de las 11 am comenzó el trabajo de comisiones debatiendo cada uno de los puntos que anteriormente se habían discutido en los Cabildos Regionales. El evento concluyó paulatinamente desde las 13:00 hrs., en que las primeras comisiones comenzaron a cerrar sus respectivos debates.

Ahora solo queda que las Bases discutidas sean redactadas y entregadas por la Presidenta Michelle Bachelet al Próximo Congreso Nacional, quienes dirimirán como proceder a la redacción de la Nueva Constitución. Las opciones son:

1. Comisión Bicameral: Conformada por miembros de la Cámara de Diputados y del Senado.
2. Convención Constituyente Mixta, conformada por parlamentarios y representantes de la sociedad civil.
3. Asamblea Constituyente, electa mediante voto directo por la ciudadanía

Si en el Congreso no se llega a acuerdo sobre el mecanismo, se deberá convocar a un Plebiscito para que sea la ciudadanía la que decida finalmente entre las 3 opciones mencionadas anteriormente.

Como la actual Constitución no contempla los mecanismos para su sustitución, la Presidenta de la República enviará este 2016 un proyecto de Reforma Constitucional que facultará al Congreso electo el 2017 de realizar el proceso mencionado anteriormente. Finalmente, una vez redactada la Nueva Constitución, se convocará a la ciudadanía a ratificarla o rechazarla mediante un Plebiscito. **Sergio Barría—IC**

EDITORIAL

El sistema de capitalización individual (AFP) ha fracasado. Se requiere un cambio urgente que involucre la solidaridad en la entrega de Pensiones a nuestrxs jubiladxs. Este sistema (AFP) tiene su origen en la Dictadura Militar, donde se trasladó a gran parte de lxs trabajadores desde el INP a las AFP, prometiéndoles múltiples beneficios de pensión a quienes cotizaran en este nuevo sistema debido a que dichas cotizaciones serían invertidas en el mercado lo que, supuestamente, generaría incrementos en la Pensión Final. Lo claro es que solo ha servido para incrementar las ganancias de estas empresas en detrimento de los trabajadores de Chile. Por eso desde esta plataforma llamamos a **MARCHAR ESTE 21 DE AGOSTO A LAS 11 HRS DESDE PLAZA ITALIA.** **Sergio Barría—IC**



VESTIRSE CON ROPA AJENA

Si vemos la frase del título de manera literal podríamos decir que es una buena práctica porque nos habla de compartir, solidarizar y porque no de reciclar alguna prenda que alguien dejó de usar, eso es si la expresión es como hemos dicho: "literal", distinto es cuando es un parafraseo como en esta oportunidad. Porque lo que tratamos de decir es que en nuestra comuna y en especial en época de campaña suele ocurrir que la autoridad suele usar este artificio para beneficiarse electoralmente.

Bueno todo lo anterior para comentar que en el mes de enero nuestro municipio logro adquirir los terrenos del sector La Canchilla de la Virgen, son 4 hectáreas que darán solución habitacional a alrededor de 200 familias del comité de vivienda Horizontes sin límites, de lo cual por cierto nos alegramos, el tema está en que el esfuerzo de esta batalla ha sido fundamentalmente de los pobladores organizados y del Gobierno Central que ha aportado con los recursos y que desafortunadamente se informa a la comunidad como un traje a la medida para que el Alcalde engrandezca su figura y su gestión y por lo demás se comunica también en el marco del

Aniversario del Pueblo, casualmente en época de precampaña municipal, donde los únicos que hacen campaña antes del tiempo legal es quienes se visten con ropa ajena para ello.

Hemos solicitado los antecedentes vía transparencia para conocer los detalles de esta gestión y comentarlas con la comunidad solo con la intención de que se le reconozca el rol protagónicos a los cientos de pobladores y pobladoras que se organizan y luchan por un Derecho Fundamental como es la vivienda digna que esperamos que en la Nueva Constitución se consagre como tal.



Por Juan Torres—PC

10 DE AGOSTO CACEROLAZO "NO + AFP"

El pasado 10 de agosto, la coordinadora "No + AFP" convocó a un cacerolazo en todos los rincones de Chile, en preparación de la marcha convocada para este 21 de Agosto a las 11 hrs, en todo el país.

Esto con la finalidad de acabar con el actual sistema de pensiones instaurado en Dictadura y que solo ha beneficiado al gran empresario, entregando míseras pensiones a nuestros jubilados.

En nuestro San José de Maipo tampoco fue la excepción, un grupo de 10 personas se congregaron en la Plaza de Armas haciendo ruido con sus ollas y reclamando un cambio urgente en este sistema que mantiene en la pobreza a nuestros abuelos.

Se hicieron presente en esta convocatoria los candidatos a concejales Julio Barría (Partido Comunista de Chile) y Sergio Barría (Izquierda Ciudadana de Chile) quienes acompañaron por más de 1 hora a las personas congregadas en esta ocasión. **Por Sergio Barría - IC**



UN PROGRAMA COHERENTE PARA EL DESARROLLO DE UN GOBIERNO COMUNAL EFICAZ.

Los partidos de la Nueva Mayoría de San José de Maipo (NMSJM) han elaborado una plataforma de programa común para las elecciones municipales 2016. En esta tarea se han involucrado profesionales, trabajadores y dirigentes comunales que aspiran que los ciudadanos del Cajón la conozcan y manifiesten su confianza a través del voto para ganar el gobierno municipal. Esto implica elegir al candidato de NM a Alcalde y obtener la mayoría de concejales en el Concejo Municipal.

Este logro permitirá que los avances del programa de gobierno se materialicen en el territorio. Al mismo tiempo implica servir de plataforma de base para la elección de diputados y senadores de la NM en las elecciones futuras. Los recursos de gestión local son limitados y se aspira poder acrecentarlos con una fiscalización transparente y oportuna. Nuestros recursos sumados a los programas de acción social del gobierno permitirán ejercer las medidas necesarias para la inversión del gobierno central en nuestro territorio.



La instalación del programa de NMSJM para las municipales 2016 se basa en la construcción colectiva de una oferta a los ciudadanos que rompa el estilo de liderazgos personales que ha usado la derecha. Los estilos personalistas basados en buenas intenciones y en una única manera de observar la realidad de nuestra comu-



na, no consideran necesariamente la satisfacción de las reales demandas de las personas y solo consideran las oportunidades ligadas al mercado que les permiten mantener el control del poder. Es por esta razón que el estilo de gobierno comunal que proponemos se basa en el dialogo permanente de las autoridades electas con las organizaciones de base de la comuna, con el fin de satisfacer las demandas reales con los medios y recursos que se disponen.

En buenas cuentas hacer gobierno comunal es algo más que administrar recursos, es construir redes de comunicación con las personas y comunidades del territorio, hacer los esfuerzos para poder resolverlas en el marco de programas y presupuestos que el gobierno plantea. Las bases programáticas se elaboraron con la participación de los partidos y en sucesivos encuentros con la comunidad se aspira poder jerarquizar y programar las acciones del futuro gobierno comunal. Hacemos un llamado a conocer las bases programáticas, discutir y proponer desde las organizaciones sociales medidas de operación, con el fin de hacer suya esta aspiración.

El dilema de elección para los Cajoninos es poder elegir entre un programa coherente que considere sus necesidades y apoyado por una diversidad de ideas, versus la elección de liderazgos personales y mesiánicos que solo aspiran administrar su acceso al poder local.

Por Pamela Águila - PC

BUSCANOS



/LAVOZDELCHIRIHUE



@VOZCHIRIHUE



REPRESENTANTE LEGAL:
SERGIO BARRÍA

BANCADA PC IC
SAN JOSE DE MAIPO



CONTÁCTANOS LAVOZDELCHIRIHUE@GMAIL.COM WWW.LAVOZDELCHIRIHUE.WIX.COM/CHIRIHUE